

INTRODUCCIÓN

Para su mejor comprensión este trabajo se ha dividido en dos capítulos o secciones. El primero comprende el marco jurídico mexicano de las universidades públicas autónomas. Las universidades con autonomía en México se estructuran en órganos descentralizados, con personalidad jurídica y patrimonios propios. Y dada la importancia de este concepto, se realiza un análisis del mismo. Posteriormente, se analizan los modelos predominantes de la educación superior, este punto sirve de referencia para estudiar los modelos de financiamiento de la Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidad Autónoma Metropolitana.

El segundo capítulo aborda el financiamiento desde la perspectiva internacional, tomando en consideración algunos países de América y Europa. Esta panorámica permitirá analizar los problemas económicos de las universidades públicas, además de ofrecer una gama de soluciones, unas más conservadoras que otras pero todas con el ánimo de obtener mayores ingresos y mejorar la calidad del servicio de la educación pública.